

PREFACIO / PREFACE

El Dr. Guillermo Haro ha dedicado su vida a la Astronomía, como investigador y como administrador. En ambos campos ha tenido grandes éxitos como claramente queda constatado en los trabajos históricos de los doctores Bok y Peimbert.

Estas memorias registran lo ocurrido durante tres días (24 a 26 de febrero de 1983), en que por medio de los objetos Herbig-Haro y las estrellas T Tauri (dos de los muchos campos de la Astrofísica moderna en los que el Dr. Haro ha hecho importantes contribuciones) se ha querido rendir homenaje a tan ilustre mexicano, no solamente por parte de sus colegas mexicanos, sino también por astrónomos de muchas latitudes.

La reunión se realizó en cinco sesiones que se listan a continuación junto con sus presidentes:

- Sesión I: "Objetos Herbig-Haro", G. Münch
- Sesión II: "Comunicaciones breves", M. Peimbert
- Sesión III: "Estrellas T Tauri", E.E. Mendoza
- Sesión IV: "Contribuciones en carteles"
- Sesión V: "Integración", G.H. Herbig

El Dr. Bok leyó su ensayo durante la cena del Simposio y el Dr. Peimbert presentó su trabajo al inicio de la sesión III, misma en la que el Dr. Haro presentó el suyo.

Se decidió publicar las memorias del Simposio en la *Revista Mexicana de Astronomía y Astrofísica*, dividiéndolas en cinco capítulos:

- Capítulo I: Contribuciones históricas
- Capítulo II: Objetos Herbig-Haro
- Capítulo III: Estrellas T Tauri
- Capítulo IV: Fenómenos relacionados
- Capítulo V: Integración, palabras finales y discusión general.

En los capítulos II-III se hicieron tres subdivisiones:

- a) Trabajos de reseña
- b) Comunicaciones breves (resúmenes)
- c) Contribuciones en carteles (resúmenes).

Las preguntas, respuestas y comentarios que nos fueron entregados por escrito se añadieron después de cada trabajo.

Sobra decir que el éxito del Simposio se debió principalmente a los participantes, que con sus trabajos e intervenciones lograron despertar un gran interés y mantener un alto nivel académico. Nuestras más calurosas gracias a todos ellos.

Nos es grato también agradecer al cuerpo editorial de la RMAA por sus indicaciones y ayuda en la elaboración de estas memorias, así como a las diversas personas que contribuyeron a la organización del Simposio.

Finalmente, reconocemos cordialmente el apoyo brindado por la Secretaría General Administrativa, la Coordinación de la Investigación Científica, la Dirección General de Asuntos del Personal Académico, la Facultad de Medicina, y el Centro de Investigación y Servicios Museológicos de la UNAM, así como por el Instituto Nacional de Antropología e Historia y la Subdirección General Médica del ISSSTE.

El Comité Organizador del Simposio

Jorge Cantó
Eugenio E. Mendoza
Manuel Peimbert
Luis F. Rodríguez